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1. O Grupo Parlamentar do Partido Bloco de Esquerda (BE) tomou a iniciativa de 

apresentar o Projeto de Resolução (PJR) n.º 654/XV/1.ª, ao abrigo do disposto na 

alínea b) do artigo 156.º (Poderes dos Deputados) da Constituição da República 

Portuguesa e da alínea b) do n.º 1 do artigo 4.º (Poderes dos Deputados) do 

Regimento da Assembleia da República (RAR). 

 

2. O Projeto de Resolução deu entrada no dia 26 de abril de 2023, tendo sido admitido e 

baixado à Comissão de Saúde no dia seguinte. 

 

3. A discussão ocorreu nos seguintes termos: 

A Deputada Catrina Martins (BE) apresentou o Projeto de Resolução n.º 654/XV/1.ª 

(BE), tendo começado por aludir à audiência da Assembleia Municipal de Esposende e 

de Barcelos, realizada na Comissão de saúde, em abril deste ano. Referiu que o 

Hospital de Barcelos serve uma enorme população e que tem muitas e boas valências. 

Contudo, deu nota que o edifício deste hospital há muito tempo que está obsoleto e 

desajustado, quer quanto à procura, quer quanto às exigências infraestruturais para 

uma unidade de saúde. Afirmou que todas as forças políticas já reconheceram que é 

imperioso construir um novo hospital. Referiu que a população aguarda pela 

construção do novo Hospital de Barcelos desde 2007, ano em que o Governo e a 

Câmara de Barcelos assinaram um protocolo para a aludida construção. De seguida, 

sublinhou o facto de ter sido inscrita, por proposta do BE, no Orçamento do Estado 

para 2019, uma rúbrica para a construção do novo Hospital de Barcelos. Concluiu, 

afirmando que, até ao momento, nada foi feito e que é fundamental que este processo 

seja finalmente desbloqueado, a bem das populações e do seu direito ao acesso à 

saúde. Assim, o projeto de resolução visa recomendar ao Governo que: 

1 - Desenvolva os procedimentos necessários para a construção urgente do novo 

Hospital de Barcelos, cumprindo o compromisso assumido pelo Despacho n.º 198/07, 

do Ministério da Saúde. 

2 - Encontre soluções de financiamento para o hospital, com recurso a fundos 

comunitários, sem prejuízo do financiamento através do Orçamento do Estado. 

3 - Garanta que a construção e a gestão do novo Hospital de Barcelos sejam públicas 

e não através de parcerias público-privadas”. 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=172842
https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=172842
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O Deputado Carlos Eduardo Reis (PSD) deu nota que, para além de ser Deputado, é 

vereador na Câmara Municipal de Barcelos. Frisou que já tudo foi dito sobre o Hospital 

de Barcelos. Aludiu à audição com as já referidas Assembleias Municipais e referiu 

que ambos os municípios partilham da urgência da construção de um novo hospital 

que responda às necessidades de saúde das populações. De seguida, deu nota que o 

atual Ministro da Saúde manifestou, desde o início, interesse sobre esta questão. 

Sublinhou que a Câmara Municipal de Barcelos tem colaborado com o Governo e que 

tem feito a sua parte. Explicando que a Câmara Municipal de Barcelos irá mais além 

do que a compra dos terenos. Por fim, informou que teve conhecimento que, no dia de 

hoje, se irá realizar uma reunião com a ARS Norte sobre esta questão. 

A Deputada Anabela Real (PS) começou por referir que esta questão reúne 

unanimidade e que a construção do novo Hospital de Barcelos é uma pretensão 

antiga. Sublinhou que o edifício atual se encontra degradado e que é imperativa a 

construção do novo Hospital. De seguida, fez uma cronologia dos acontecimentos 

ocorridos, aludindo à assinatura do protocolo entre o Governo e a Câmara Municipal 

de Barcelos, à elaboração de um programa funcional e de um estudo de viabilidade 

económica-financeira, a constituição de um grupo de trabalho com vista ao retomar 

todo o processo, à autorização, por parte da Assembleia Municipal de Barcelos da 

compra dos terrenos onde irá ser construído o Hospital.  Aludiu, ainda, à pergunta que 

o GPPS dirigiu ao Ministério da Saúde, a um despacho do Ministério da Saúde e à 

nota explicativa do Orçamento do Estado para 2013 que referia que a construção do 

novo Hospital de Barcelos era prioritária. Deu nota que, na sequência da audiência já 

referida, em que foi transmitido que o Grupo de Trabalho só tinha reunido uma vez e 

que não tinha apresentado as conclusões intercalares, o GPPS pediu esclarecimentos 

ao Ministério da Saúde que, em resposta, referiu que os documentos estão a ser 

revisitados. Referiu, ainda, que alguns procedimentos já começaram as ser 

adjudicados. Concluiu dizendo que considera extemporâneo este projeto de resolução 

atendendo às evoluções dos últimos tempos e ao facto de se estar a aguardar as 

conclusões do Grupo de Trabalho. 

A Deputada Joana Cordeiro (IL) começou por dizer que o este Projeto de Resolução 

não é extemporâneo atendendo ao facto daquela população estar a aguardar a 

construção de um novo hospital desde 2007. De seguida, também elencou os 

acontecimentos mais relevantes e concluiu que é fundamental que a construção 

arranque. Referiu que não acompanha o Projeto de Resolução na parte que concerne 
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à gestão exclusivamente pública, porquanto deve ser aproveitada toda a capacidade 

do sistema e, nessa conformidade, o sector privado. 

No encerramento da discussão, a Deputada Catrina Martins (BE) agradeceu o debate 

feito e sublinhou que a espera já vai muito longa e que, quanto mais tempo passa, 

mais o hospital de degrada e, consequentemente, mais aumenta a frustração dos 

trabalhadores que trabalham no atual hospital, alertando que isso prejudica também a 

fixação dos profissionais se saúde no SNS. 

 

4. O Projeto de Resolução n.º 654/XV/1.ª, do BE, foi objeto de discussão na Comissão 

de Saúde, na reunião de 21 de junho de 2023 e a informação relativa à sua discussão 

será remetida ao Presidente da Assembleia da República, nos termos e para os 

efeitos do artigo 128.º do Regimento da Assembleia da República. 

 

Assembleia da República, 21 de junho de 2023 

 

 
O PRESIDENTE DA COMISSÃO, 

 
(António Maló de Abreu) 

 


